

pays ". Ils avaient leurs " rouleaux " sur le dos et leurs " bâtons noués " à la main ; c'est dans cet accoutrement typique qu'ils ont été reçus par Pie X.

La présentation fut faite par l'abbé Van Guliek, président du Cercle catholique d'ouvriers de langue allemande de Rome. Le pape leur adressa une allocution, les invitant à faire avec zèle, honnêtement, consciencieusement, leur travail quotidien et à ne pas négliger leurs devoirs religieux. Ensuite Pie X les admit chacun au baisement de sa main et leur donna, avec sa bénédiction, une médaille commémorative.

LA CHARITÉ DE PIE X.—Pie X vient de décider que tous les objets précieux donnés en présent à Léon XIII durant son long pontificat et qui furent entassés un peu pêle-mêle dans la salle Mathilde, au Vatican, seraient mis en vente. Parmi ces objets se trouvent non seulement des crucifix d'ivoire et d'argent, des bijoux et des ornements sacrés, mais aussi des meubles artistiques, des tapis de grande valeur, sans compter les portraits de Léon XIII dont celui que fit Benjamin Constant. Le pape veut que le produit de cette vente soit entièrement consacré à des œuvres de bienfaisance.

Quelques objets ne feront naturellement pas partie de la vente, notamment la fameuse chaîne en brillants de la Colombie, l'anneau du Sultan et d'autres dons de souverains qui iront grossir le trésor de la Chapelle Sixtine.

SOCIÉTÉ D'UNE MESSE

Archevêché de Montréal, le 17 février 1904.

M. l'abbé François-Joseph Prud'homme, ancien curé, décédé aujourd'hui à l'Épiphanie, était membre de la Société d'une messe.

EMILE ROY, chan., *chancelier*.